
Bezirksausschuss des 8. Stadtbezirks Landeshauptstadt 
München 

Schwanthalerhöhe 

Landeshauptstadt München, Direktorium 
Meindlstr. 14, 81373 München 
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Referat für Arbeit und Wirtschaft 
Fachbereich 6 – Veranstaltungen 

sowie an das 
Mobilitätsreferat 
MOR-GB2.36 

Geschäftsstelle: 
Meindlstr. 14, 
81373 München 

München, 19.10.2022 

Oktoberfest 2022; Schluss- und Erfahrungsbericht 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

der Bezirksausschuss 8 hat sich in seiner Sitzung vom 18.10.2022 mit dem Schluss- und Erfah-
rungsbericht für das Oktoberfest 2022 befasst und hierzu folgende Stellungnahme beschlossen: 

- Die Einschränkung der Durchfahrtmöglichkeit für Fußgänger*innen und Radfahrer*innen während
der Aufbauzeit des Oktoberfestes sind deutlich zu lang. 14 Tage wären akzeptabel, aber nicht 6
Wochen.

- Der Schneckenplatz soll auch während des Oktoberfestes den Bürgerinnen und Bürgern zur Ver-
fügung stehen und nicht als Parkplatz für die Sicherheitskräfte zweckentfremdet werden. Hierfür
können Stellplätze in der großräumigen und nah gelegenen Tiefgarage des Forum Schwanthaler-
höhe angemietet werden.

- die Wohngebiete rund um das Oktoberfest sollen großräumiger abgesperrt und die Einhaltung der
Regelungen restriktiv überwacht werden. Die angebrachte „Anwohner frei“-Beschilderung ist nicht
zielführend, da sich niemand daran hält. So stand in der Schießstättstraße beispielsweise an einem
Tag eine ganze Reihe von Wohnmobilien.

Anliegend übermitteln wir Ihnen eine Reihe von Bürgermails zu Verkehrsproblemen im Rahmen 
des diesjährigen Oktoberfestes. Wir bitten Sie, auch diese Feststellungen in den Schluss- und  
Erfahrungsbericht mit einfließen zu lassen und den Bürger*innen eine Antwort auf Ihre Nachricht in 
eigener Zuständigkeit zukommen zu lassen. 

Anlage 14



Für Ihre Bemühungen bedanken wir uns bereits im Voraus! 

Mit freundlichen Grüßen 



Einbahnstrasse Holzapfelstrasse RICHTUNG LANDSBERGER Strasse ab
Westendstrasse

Sehr geehrte Damen und Herren,
und täglich grüsst das Murmel�er.
Ich ha�e Ihnen schon vor geraumer Zeit eine Email geschrieben, dass TÄGLICH  gegen das verbotene einfahren 
entgengen der Einbahnstrasse von der Westend in die Landsberger verstossen wird.
Nach meiner ersten Email stand ab und zu  (max 2Xpro Woche für max 1 Stunde)  eine Polizei Streife an der Ecke 
Holzapfel/Westend Strasse, und wie durch ein Wunder gingen diese Verstösse zurück 
Nachdem die Polizei dies NICHT MEHR macht, aus welchen Gründen auch immer, geht es wieder flo� weiter. Man kann 
hier mathema�sche Zufalls Berechnungen anstellen, dass irgendwann einmal ein schwerer Unfall zwischen einem Auto 
und einem Radfahrer hier sta� findet. Dies MUSS NICHT SEIN.
Und jetzt zur Baustelle in der Westend zwischen Holzapfel und Schrenkstrasse
Bi�e geben Sie den Firmen die mit Ihren LKW’s diese Baustelle anfahren MÜSSEN, doch bekannt, dass diese Über die 
Schwanthaler, DANN RECHTS in die Westend einfahren sollen  Dort ist ein GRÖSSERER KURVEN RADIUS  Diese grossen 
LKW`S HABEN kaum EINE CHANCE diese engen Kurven zwischen Holzapfel und Westendstrasse zu meistern.
Ach ja, was ist eigentlich mit der Einfahrt in die Holzapfel und anderen Strassen während der Wiesn?
Frührer standen Polizisten an jeder Strasse, seit geraumer Zeit stehen Schilder dort mit dem HINWEIS nur für Anleger. 
Diese Schilder interessieren niemanden 
Mein Vorschlag: Schranken während der WIESN ZEIT auf zu stellen, die sich durch eine Chip Karte öffnen lassen  Die 
Anwohner die diese Chip Karten möchten, können diese beantragen und müssen halt einen bes�mmten OBULUS leisten. 
Über die Jahre gesehen armor�siert sich dieser Aufwand. Für die Re�ungskrä�e, Anlieferern, Polizei und Feuerwehr 
müssten andere Lösungen gefunden werden, öffnen der Schranke durch einen Code 
Ich möchte hier NICHT rechthaberisch rüber kommen, dies sind Vorschläge, mit denen vielen Menschen geholfen und 
Unfälle vermieden werden können.
Ich bedanke mich im voraus
Und wünsche Ihnen noch eine schöne Wiesn Zeit
Viele Grüsse

Fr 23.09.2022 18:15

;

https://mail.muenchen.de/owa/#path=/mail
https://mail.muenchen.de/owa/#path=/mail
https://mail.muenchen.de/owa/#path=/mail


Sehr geehrte Damen und Herren, 
Ich habe im oben genannten Anwesen meinen Stellplatz. Dieses Jahr zur Wiesenzeit sperrt für mich willkürlich die Polizei die Zufahrt und 
verlangt eine Durchfahrtsberechtigung.
Im offiziellen Wiesenplan ist hierzu nichts erkennbar.

Ich bitte Sie diese unerträgliche Situation zu klären und wie soll ein Mieter plötzlich wissen, dass er eine Sondergenehmigung benötigt?

Mit freundlichen Grüßen 

Von meinem/meiner Galaxy gesendet

Zufahrt zur Tiefgarage Alter Messeplatz 6

Di 27.09.2022 10:55

https://mail.muenchen.de/owa/#path=/mail
https://mail.muenchen.de/owa/#path=/mail
https://mail.muenchen.de/owa/#path=/mail


Bitte um Ihre Unterstützung / Regelungen und Probleme rund um das
Oktoberfest

Vertreter der Festleitung
Veranstaltungsbüro Oktoberfest (vvb.kvr)
Vertreter des Mobilitäts-Referats 
Vertreter der Bezirksinspek on (Kontrolle Gastronomie / Lärmbeläs gung) 
Vertreter der Polizei (PI 14, Beethovenstraße)

Im Kern geht es um folgende Themen und Probleme:
Permanente Kontrolle der Zufahrt des äußeren Sperr-Rings nur für Anlieger und Anwohner
Illegale Rikscha-Standplätze
Illegale Taxi-Tä gkeiten
Gewährleistung Fahrweg und Re ungsweg Sankt-Paul-Straße und andere Durchlass-Stellen für die Wies´n
Kontrolle Gastronomie / Lärmbeläs gungen durch die Bezirksinspek on.

Von allen Seiten wurde und wird uns immer wieder gesagt, dass die Kontrolle der Regelungen und Vorgaben durch die 
Polizei zu erledigen sei. Hier gibt es jedoch, trotz großem Einsatz und koopera ver Haltung den Anwohnern gegenüber, 
kaum Möglichkeiten und Handlungsspielraum.
Wir sind der Meinung, dass mit wenig Aufwand und bei einer guten Organisa on im Vorfeld alle Probleme, die hier in 
den beiden Bezirken währen des Oktoberfestes massiv au reten, dauerha  gelöst werden können.
Es muss nur Sorge dafür getragen werden, dass auch die Regelungen für den äußeren Sperr-Ring - genauso wie es im 
inneren Sperr-Ring der Fall ist - kontrolliert und geregelt werden müssen.
Gerne erwarte ich Ihre Kontaktaufnahme per mail. Alterna v bin ich mobil erreichbar unter 

Mit besten Grüßen,

Do 29.09.2022 12:41

An:BA 2 <ba2@muenchen.de>; BA 8 <ba8@muenchen.de>;

Kategorien: BA 8

Sehr geehrte ,
Sehr geehrter ,

als Anwohner sowie Inhaber von zwei Firmen, allesamt beheimatet in der Sankt-Paul-Straße 10, schreibe ich Sie als 
Vorsitzende des BA 2 und des BA 8 an und bi e Sie um Ihre Unterstützung.
Seit Jahren gibt es Schwierigkeiten mit der Durchsetzung / Prüfung / Kontrolle der von der LH München angeordneten 
Regelungen für den äußeren Sperr-Ring während der Wies´n und vor allem mit den sog. „Begleiterscheinungen“ des 
Oktoberfestes.
Eine grundsätzliche Verbesserung wurde hier leider in allen den Jahren nicht erreicht und es gehen die gleichen 
Probleme Jahr für Jahr immer wieder von vorne los.
Daher ist es uns nun daran gelegen, mit Ihnen und den zuständigen Stellen ein grundsätzliches Gespräch über die 
einzelnen Punkte zu führen.
Da von der Thema k sowohl der BA 2 wie auch der BA 8 betroffen ist, sollte dies op malerweise mit einem „Runden 
Tisch“ und Bezirksübergreifen geschehen.

Wich ge Teilnehmer für ein Gespräch wären hierbei nach unserer Meinung:



WG: Verkehrschaos während der Wiesn

Von: 
Gesendet: Donnerstag, 13. Oktober 2022 15:11
An: 
Betreff: Verkehrschaos während der Wiesn

Liebe Frau , 

Zunächst: Vielen Dank für Ihr Engagement, ich schätze Ihre Arbeit als Einwohnerin der Schwanthalerhöhe 
sehr.

Ich schreibe Ihnen heute mit folgendem Anliegen: Während des diesjährigen Oktoberfestes kam es in der 
Schießstättstraße täglich zum Verkehrschaos. Ich wohne schon seit vielen Jahren in dieser Straße und 
kann mich nicht erinnern, dass es vor der Corona-Wiesn-Pause je so schlimm war mit dem Verkehr in 
unserer Straße. Ab nachmittags bildete sich fast täglich eine lange, stockende Autokolonne und es wurde 
nahezu ununterbrochen gehupt. Die Lärm- und Feinstaubbelastung sowie die Verkehrsbehinderung für die 
Anwohner waren sehr belastend, deshalb wäre meine Frage an Sie: Könnten Sie dieses Problem im 
geeigneten Gremium ansprechen und darum bitten, dass die Stadt für die Zukunft eine für alle Beteiligten 
bessere Lösung findet?

Herzliche Grüße

Do 13.10.2022 15:30

;

1 von 1 14.10.2022, 09:34
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